
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 21.01.13
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Caro u. Inka (FS Physik), Kim u. Philipp (FS Philo), Maike 
(FS Politik), Thomas u. Chiara (FS UFG), Alex u. Johannes 
(bbp),  Laura  u.  Arianne  (FS  MeWi),  Margrit  u.  Johannes 
(GHG), Felix (FS Geschichte)

GA: Felix, Christin
Gäste:  Christin (Hochschulrat), Sonja (GHG), Thomas, Camilo u. 

Julian (RCDS), Lukas u. Josefa (Juso-HSG), Henrike u. Carla 
(AStA-Referentinnen)  

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Keine Kritik am letzten Protokoll.

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

TOP 7 Antrag InOne Consult (geht über Verteiler)

Projekt:
Studentische Unternehmensberatung
Gemeinsames Projekt mit AStA zur Steigerung der Wahlbeteiligung

InOneConsult  macht  eine  Ist-Analyse  auf  Basis  der  letzten Jahre, 
dann Beratung mit Maßnahmenkatalog zur Steigerung der Wahlbe-
teiligung
 
Fragen: Caro: die nächsten Wahlen werden zu einem neuen Modell 
gemacht, d.h., es stellt sich die Frage ob Schlussfolgerungen modell-
übergreifend gezogen werden

InOneConsult: es geht um die Wahlbeteiligung allgemein

Aex: man kann es ja trotzdem machen und dann wiederholen.
Lukas: wir wollen höhere Beteiligung bei den Urabstimmungen.

Frage Aufwand für den AStA?
Nicht hoch, die Nutzung des AStA-Logos („als Akkreditierung“) und 
die Nutzung der Verteiler.

Vorschlag: Besprechung in der nächsten AStA-Sitzung

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

28.1.

Philosophie

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen

Diesen Donnerstag gibt es ein Räte-Clubhausfest! Es werden noch 
Helferlein gesucht.

FS Philosophie:  Hat bisher  keine Klausurenausgabe;  fragt  wie andere 
Fsen das organisieren; 
TIPS: Pfand nehmen, Medizin merkt sich die Fragen und fügt 
sie in Google Dokument zusammen; Protokollordner nie ganz 
ausgeben.

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK ZSV: Abstimmung steht aus (VV als Legislative, FSVV als Exekutive) 

oder FSVV als Legislative (ohne VV mit bindenden Beschlüs-
sen) (Siehe Antrag vergangene Woche, ging über Verteiler)

Es haben sich nicht genügend Gruppen /FSen beschäftigt (4 
von 8), Antrag vertagt, bitte in den Gruppen besprechen!!!

AK Systemakkreditierung: macht noch einen Termin mit Frau Stadler
AK Campus der Zukunft: Druckt die Broschüre
Ract!: Bandausschreibung
AK Hochschulsport: Macht Termin mit Frau Arzberger, die reagiert nicht, 

Eilt aber, da das Ferienprogramm am 28. beginnt.
Ak Semesterticket: Do 17h Termin
AK  Gleichsstellung:  Filmreihe  ist  angelaufen;  diese  Woche  „  Fremde 

Haut“ 
Antrag  auf  Einsetzen  für  Studentische  Beteiligung  in  den 
Gleichstellungskommissionen  der  Fakultäten  vertagt  (4  be-
schäftigt, 5 nicht beschäftigt)



TOP 7:                                                          Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: - 
Kommission: 

Ehrenausschuss: Antrag auf Eilantrag: j/n/e 8/0/1
    Zustimmung zum Vorschlag j/n/e (8/0/10)

Antrag  auf  Mandat  an  Felix  Vorschläge 
einzureichen  (Lisa  Federle,  Herta  Däubler-Gmelin,  Rektor 
Uni  Heidelberg,  Schraubenzieherproduzent,  Dieter Thomas 
Kuhn, S. H. Papst Benedikt XVI., Heiner Geißler, Dieter Bau-
mann, W. Thierse, Bettina Wulff, Gérard Dépardieu) 10/2/7

Studentenwerk. Es gibt noch kein Protokoll, Kim weiß nicht was in der 
Sitzung besprochen wurde.

Studium und Lehre: Sonja möchte die Studierenden in den Kommissio-
nen beauftragen, sich dafür  einzusetzen in die Muster-
prüfungsordnung  die  Anerkennung  von 
Semestern/Studienzeiten für den Erwerb von Sprach-
kenntnissen vorzusehen. 
Verschiedene Möglichkeiten: jeweils eine feste Semesterzahl 
bsp.  für  Latinum 2,  oder  den es der  Fakultät  überlassen 
wieviele Semester für welche Sprache anerkannt werden.
Kim spricht sich dafür aus es den Fächern selbst zu üerlas-
sen.

Senat: - 
AStA: Termin zur Aufstellung des Haushalts; ist ein Arbeitskreis des 

AStA,  Inka schickt  eine Doodle-Umfrage an die AStA-Mit-
glieder.

Die Referate haben die Arbeit aufgenommen:
Referat Ausländer: War beim internationalen Dezernat, wird 
kontakte mit den Gruppen aufnehmen; die Hochschulkom-
munikation soll die HP auf englisch machen.
Umweltreferat: Anfrage zum Containern; 

nachhaltiger Hochschultag in den Abend legen; 
im Clubhaus, ggf. Fahrraddisko
Veranstaltung  mit  Umweltbeauftragtem  der  
Stadt zum Thema Nachhaltigkeit und Mobilität; 
Beirat für Nachhaltigkeit tagt am Mi 17h.
Am Klimatag  Tübingen  wird  das  Fahrradkino  
eingesetzt,  es soll  von der  Stadt  eine Leihge-

bühr erhoben werden.
Johannes schlägt einen Arbeitskreis zum nach-
haltigen Hochschultag vor.

Anträge
Antrag: 
Beschluss: 

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

fzs:
LAK:

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

Studiengebühren in Niedersachsen werden abgeschafft

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Thermobecher statt Pappbecher in den Cafeterien benutzen! Thermobe-
cher gibt es im Unishop

Die Studierendenvertretung der Uni Tromso hat eingeladen sie zu besu-
chen und die dortigen Strukturen kennenzulernen, Termin 9.-15.3., In-
teressierte melden bei Caro. Flug muss selber gezahlt werden!

GHG Exkursion am Samstag, siehe Flyer in den Mensen

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

f.d.R.d.P. 

Christin, Felix


